

令和6年度 養父市立高柳小学校だより

たかやなぎ



学校HP



No.19

令和7年1月7日

《 あけましておめでとうございます 3学期もよろしくお願ひします 》

保護者、地域の皆様、新年あけましておめでとうございます。年末年始はいかがお過ごしでしたでしょうか。

本日、3学期の始業式を行いました。皆様のご協力のおかげで子ども達は大きな事故や事件に巻き込まれることなく無事に冬休みを終え、元気に登校して参りました。始業式では校長より、「①早寝早起き朝ごはん、手洗いうがいをを行い、健康に過ごしましょう。②毎日コツコツと勉強しましょう。目標は1日1時間以上です。③何か1つでも新しいことに挑戦しましょう。新しい自分に出会えるといいですね。」という話をしました。「終わり良ければすべて良し」ということわざがあるように、現在の学年の締めくくりとなる大切な3学期を1日1日大切に過ごしてほしいと願っています。3学期も子ども達が毎日の学習や様々な活動に力いっぱい取り組めるよう、保護者、地域の皆様のご理解ご協力をよろしくお願いいたします。



《 11月の「生活アンケート」の結果より 》

児童の実態を把握し、児童理解に生かすため、11月に「生活実態アンケート」を実施しました。5月に実施したアンケート結果と比較し、考察を行いました。良いところ(○)と気をつけたいところ(▲)についてお知らせします。

- 歯みがきの習慣が定着し、ほぼ全員が1日2回以上歯みがきができています。この2年間、「歯と口の健康づくり」について保護者や関係機関との連携を図り、様々な取組を推進してきた成果が現れたと感じています。
- ほとんどの児童が毎朝、朝ご飯を食べています。朝ご飯は睡眠中に低下した体温を上昇させて、脳や身体機能をウォーミングアップさせる効果があります。今後とも保護者の皆様のご協力をお願いします。
- 朝、家族であいさつをする・自分でくつをそろえる・お手伝いをよくするについて、7割以上の児童ができています。ご家族の皆様が児童をしっかり見守っていただいているおかげと感じています。
- 家で読書をしている児童の割合が7割を超えています。今年もPTAふれあい委員会の取組として「読んでみたい本」を募集し、図書室に寄贈していただきました。児童の読書への興味関心を高める取組に感謝いたします。
- 「養父市こどもSNSルール」を守っていると回答した児童が9割いました。学校では「ひょうごGIGAワークブック」を活用した情報モラルの育成に取り組んでいます。指導の成果が現れたと感じています。



▲家庭学習の時間に大きな変化はありませんが、30分までの児童の割合が6割近くあり、家庭学習の習慣が十分身につけていないように感じます。学年や学習内容にもよりますが、毎日1時間は学習に取り組む習慣をつけさせたいと思います。

▲1日にテレビ・YouTube等の動画を見たり、ゲームをしたりする時間が2時間以上の児童が3割以上となっています。4時間以上というような長時間利用の児童も増加しています。小児科医による資料では2時間以内が推奨されています。お子様の利用状況についてご確認をお願いします。



▲夜10時までに寝る児童の割合が減りました。11時より遅く寝る児童が増加しています。低学年は9時まで、高学年も10時までには寝るようにしてほしいと思います。

▲自分の携帯・スマホ・タブレットの所持率やSNS利用の割合が増加しています。学校でも引き続き指導を行っていきます。ご家庭での約束事の確認をよろしくをお願いします。

《 4年生 社会見学 》

12月6日、4年生が社会見学で、八鹿浄化センターと青谿書院に行きました。浄化センターでは、汚れた水を微生物の力も借りながらきれいにする仕組みを知りました。青谿書院では、紙芝居を見た後、詳しく説明を聞いて、池田草庵の生涯や教えについて理解を深めました。見学後は、宿南小学校に行き、3・4年生と交流を行いました。一緒に給食を食べたり、体育館でゲームをしたりして楽しい時間を過ごしました。4年生は来年度 of 自然学校で一緒に過ごす仲間です。顔見知りになれてよい交流の機会となりました。

《 3年生 警察の仕事 》

12月10日、3年生が高柳駐在所の酒井さんから警察の仕事について教えていただきました。まず映像を見て、警察ではどのような仕事をされているのか知りました。次にどんな装備品があるのか、実際に身につけている物を見せていただき、興味深く学習することができました。鉄板の入った耐刃防護衣を着せてもらって、その重さに驚く様子も見られました。ミニパトカーに乗せていただき、大興奮の子ども達でした。多くの質問にも丁寧に答えていただきました。ありがとうございました。

《 1・2年生 クリスマス 》

12月10日、1・2年生がALTのテイラー先生と一緒に外国語活動「クリスマス」を楽しみました。まず9個のクリスマスに関係する英単語を覚えました。次に覚えた単語を使って、隠されたカードを当てるゲームやキーワードが言われたときにお手玉を取り合うゲームを行いました。少し難しい単語もありましたが、よく覚えていて感心しました。お手製のクリスマスカードを交換したり、ちょっと気の早いサンタさんにプレゼントをもらったりして、一足早くクリスマス気分を味わい、笑顔の子ども達でした。

《 レゴプログラミングウィーク 》

12月10～17日をレゴプログラミングウィークとし、3～6年生がプログラミングに挑戦しました。3年生は色や音を変える、4年生はモーターを動かす、5年生はセンサーを活用するというように、毎年少しずつ新しい機能について学習していきます。6年生は総まとめとしてオリジナルの「人に役立つロボット」を作りました。廊下を歩くよう呼びかけるロボットや物を運ぶロボットなど、これまでの学習を生かして活動していました。発達段階に応じたプログラミング的思考が見られました。



4年社会見学



3年警察の仕事



1・2年クリスマス